

Was würde Milton Friedman dem Fed raten?

Neue Zürcher Zeitung (NZZ) vom 31. Juli 2012, Nr. 176, Seite 28: „Was Milton Friedman dem Fed raten würde“

Was würde Friedman zur „quantitativen Lockerung“ des Fed sagen? Bei der quantitativen Lockerung wird mittels Kauf von Staatsanleihen die Geldmenge vermehrt. Die Notenbank wendet dieses Instrument zur Bekämpfung einer Rezession oder Begegnung einer Rezessionsgefahr an.

Die NZZ argumentiert, dass Friedman die quantitative Lockerung in einem deflationären Umfeld gutheissen würde, nicht hingegen in einer inflationären Umgebung, wenn beabsichtigt werde, mit Hilfe der quantitativen Lockerung die Wirtschaft anzukurbeln und insbesondere die Arbeitslosigkeit zu senken. Solche Interventionen hätten in diesem Fall allerdings einen Preis: Mehr Inflation und später grössere Arbeitslosigkeit. Damit vernachlässige die Notenbank das Inflationsziel.